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БИЗНЕСУ НУЖНА СВОБОДА
Лидер «Справедливой России» 
Сергей Миронов выступил против 
дополнительных налогов на 
предпринимателей.

КАК ВЫБИРАЕМ  • 5

ЛУЧШЕ СРАЗУ ПЯТЕРЫХ
Навязываемая Обнинску 
одномандатная система оставит 
три четверти горожан без  
представительства.

ПОДАРОК ОТ ВЛАСТИ  • 6

ОППОЗИЦИЮ НЕ СЛУШАЛИ
Коммуналка в Обнинске подорожает 
на 60 процентов – пока только в 
малоэтажных домах, но лиха беда 
начало.

УЧИМСЯ СЧИТАТЬ  • 7

ЗА ЛАМПОЧКУ В ПОДЪЕЗДЕ
Оплата общедомовых нужд не 
только несправедлива – сумму 
зачастую еще и просто неправильно 
начисляют.

Резонансные дела о своеобразных сделках, заключаемых некоторыми ведущими 
предприятиями Обнинска, пока не вылились в сенсационные разоблачения и гром-
кие процессы. По мелочам же отдуваются врачи, гаишники, а порой и мигранты.

Когда заходит речь о поборах, распилах и откатах, воз-
никает соблазн рубануть сплеча: да у нас каждый чинов-
ник, каждый прыщ на самом ничтожном начальственном 
месте заведомо продажен!
Конечно же, это не так. Воруют? Да. Но далеко не все. 
И не только непойманные не воруют. В наших муници-
пальных, правоохранительных и прочих «коррупционно 
опасных» структурах трудится немало честных профес-
сионалов, и чернить всех подряд было бы крайне не-
справедливо.

Тем не менее, коррупция в Обнинске есть. Как и вез-
де. Чисто по ощущению, пожалуй, можно сказать, что 
масштабы ее не поражают воображения. Но верно и то, 
что информация о мздоимцах редко становится достоя-
нием гласности, поэтому все наши суждения в этой обла-
сти не более чем приблизительны и с трудом доказуемы.
Попробуем разобраться хотя бы с теми не столь много-
численными фактами, которые доходят до публики.
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 ЧТО ПРОИСХОДИТ

ЧИНОВНИКИ 
ЗАПУТАЛИСЬ В СЧЕТАХ 
ЗА КАПРЕМОНТ

278 тысяч человек в Калужской области 
получили в ноябре неправильные кви-
танции на оплату капитального ремонта 
домов.
Ошибочными оказались около 10 про-
центов всех платежек, разосланных соб-
ственникам квартир, заявил 19 ноября на 
пресс-конференции в Калуге и. о. дирек-
тора Фонда капитального ремонта много-
квартирных домов Александр Скуборев.
В некоторых счетах значились фамилии 
совершенно других людей, а сведения о 
занимаемой жилплощади указывались с 
неточностями в обе стороны.
Ранее начальник областного управления 
ЖКХ Андрей Лыпарев рекомендовал по-
лучателям неправильных счетов не пла-
тить, а дождаться верных квитанций. Ску-
борев, в свою очередь, сказал, что можно 
не ждать, а самим от руки исправить 
ошибки в данных.

КАЛУГА НАДЕЕТСЯ 
НА КРУПНЫЕ ПРОЕКТЫ

Региональные власти признают, что в 
следующем году в условиях кризиса ин-
вестиционные процессы в Калужской об-
ласти существенно замедлятся.
По калужским автозаводам резко уда-
рило общероссийское падение объема 
продаж машин. Это сразу же сказалось на 
поступлениях в бюджет.
Стараясь не терять оптимизма, Калуга 
возлагает основные надежды на старту-
ющие крупные проекты, в том числе це-
ментный завод в Думиничском районе, 
завод «Фольксвагена» по производству 
двигателей, запуск глубокой переработки 
зерна в биотехнологическом комплексе 
«Росва», а также ряд фармацевтических 
проектов.
Дефицит областного бюджета в 2015 году 
ожидается на уровне более 3,2 млрд. ру-
блей при общем планируемом объеме 
доходов 43,6 млрд. рублей. Губернатор 
Анатолий Артамонов уже назвал бюд-
жет-2015 «самым сложным из всех».

   ЭСЕРЫ ПРОШЛИ ВМЕСТЕ С ДРУГИМИ ПАРТИЯМИ   

Делегация калужского регионального отделения «Справедливой России» приняла участие в 
праздничном шествии в Москве в общей колонне с тремя другими парламентскими партиями.
4 ноября более ста калужан отметили День народного единства в российской столице, пройдя 
под лозунгом «Мы едины» по Тверской в сторону Охотного ряда и далее к Театральному проезду. 
Там на праздничном митинге выступили представители всех политических сил, присутствующих 
в российском парламенте.
«Пожалуй, впервые День народного единства в России был отмечен как действительно общий 
праздник, – отметил участвовавший в шествии и митинге председатель местного отделения 

«Справедливой России» в Октябрьском округе Калуги Виктор Гришин. – Все парламентские партии продемонстрировали солидар-
ность перед лицом внешних угроз и экономических вызовов».

   БИЗНЕСУ ВНОВЬ РАЗРЕШИЛИ ВАЛИТЬ ДЕРЕВЬЯ   

Зеленый покров Обнинска несет новые потери: еще двум коммерческим структурам дали «до-
бро» на вырубки под строительство.
Городская комиссия по зеленым насаждениям разрешила компании «Центр 38» провести снос 
деревьев, мешающих проложить пешеходный тротуар вдоль проспекта Маркса с выходом на 
улицу Курчатова. По официальной информации, большинство этих растений высохли и представ-
ляют аварийную опасность, к тому же коммерсанты выплатят городу компенсацию.
Одновременно разрешен снос зеленых насаждений, попадающих в зону строительства муни-
ципальной парковки, внутриквартального проезда и дополнительного въезда со стороны улицы 
Королева в 46-м микрорайоне. Эти работы ведет ООО «Юнайтед Хаус», которое не будет платить 
компенсационную сумму, поскольку возводимые объекты достанутся муниципалитету.

Вырублено уже немало деревьев напротив входа на стадион «Труд» и на других перспективных стройках, так что Обнинск продол-
жает терять имидж зеленого города.

   ДЕНЕГ НА ЮБИЛЕЙ ПОБЕДЫ МОЖЕТ НЕ ХВАТИТЬ    

В бюджете Калужской области на следующий год предусмотрено 7 миллионов рублей на подго-
товку к 70-летию Победы, но в региональном парламенте сомневаются, что этой суммы доста-
точно. 
«Как бы нам не пришлось вносить коррективы уже в марте-апреле и увеличивать объемы финан-
сирования», – прикидывает спикер Виктор Бабурин. 
Этого пессимизма не разделяет министр финансов Калужской области Валентина Авдеева. По 
ее словам, деньги на предстоящие торжества выделят также муниципалитеты и областное мини-
стерство культуры. А семь миллионов из регионального бюджета пойдут, в основном, на ремонт 
мемориалов, находящихся в областной собственности.

В Обнинске ветеранам планируют вручить к юбилею почти 2300 наград. Медали получат 200 участников войны, а также труженики 
тыла, малолетние узники концлагерей, жители блокадного Ленинграда и вдовы участников войны.

  РАЙОННОЙ МОЛОДЕЖИ БЛИЖЕ ОППОЗИЦИЯ    

Участники юношеской программы «Твой выбор» из трех районов Калужской области, выслушав 
и расспросив местных политиков, не поддержали правящую партию.
Когда после дискуссии, устроенной районной администрацией в Людинове, ребятам из этого го-
рода и молодым гостям из Кирова и Жиздры предложили выбрать, чья позиция убедительнее, 
напротив представителя нынешней партии власти осталось всего четверо из примерно 40 юно-
шей и девушек.
«Молодые люди с большим удивлением узнали, что так называемые проекты правящей партии 
на самом деле реализуются за наши общие бюджетные деньги, которыми эта партия распоряжа-

ется эксклюзивно», – рассказала депутат Людиновской городской Думы Ольга Кириченко, представлявшая на встрече «Справедли-
вую Россию».
В программе «Твой выбор» участвуют старшеклассники и студенты, входящие в молодежные советы при районных администра-
циях.

   СМЕРТНОСТЬ НА ДОРОГАХ ВОЗРОСЛА ВТРОЕ   

Десять обнинских пешеходов, в том числе один ребенок, погибли в ДТП с января по октябрь 
2014 года, тогда как в прошлом году за десять месяцев случилось три таких трагедии. 
Ранения в дорожных авариях на территории города с начала года получили 134 человека, в том 
числе 20 детей.
Пьяная езда стала причиной всего одной аварии. Впрочем, в 18 случаях участники ДТП скрылись 
с места происшествия, так что об их состоянии в тот момент ничего не известно. 
354 нетрезвых водителя не успели никого сбить – их вовремя задержали сотрудники ГИБДД. По 

данным правоохранителей, количество пьяных за рулем увеличилось почти вдвое.
Основным видом ДТП остается наезд на пешеходов. Таких случаев зафиксировано 67, в том числе на «зебрах». Самое аварийное 
время – пятница с 18 до 21 часа.
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ВЗЯТКИ БЕРУТ, НО ГРОМКИХ ДЕЛ МАЛО
Кто у нас главные коррупционеры? Думаете, чиновники? А вот и нет. Если верить официальной статистике, самыми 
отъявленными взяточниками числятся учителя и врачи, а больше всего «дают на лапу» мигранты.

К выкладкам статистических ведомств 
отнесемся, скажем так, с осторожно-
стью. Но в Обнинске картина в любом 
случае несколько иная.

Некоторые городские цифры вызывают 
легкое недоумение: в 2013 году было 
зарегистрировано 28 нарушений кор-
рупционного законодательства, а вот в 

ЗА ДОБЫЧЕЙ БЕГАЛ КРУГАМИ ЗАДАТОК ОТ НАРКОМАНА

«ЧАСТНАЯ» МЕТЕОВЫШКА

МИГРАНТОВ ПОПАЛОСЬ ЧЕТВЕРО

Коррупционеры отлавливают свою до-
бычу порой совсем уж примитивными 
методами. В этом году судили обнинско-
го сотрудника ГИБДД, который несколь-
ко дней бегал за недоданным «остат-
ком» взятки. Инспектор не постеснялся 
даже прийти с такой корыстной целью к 
жертве вымогательства на работу. 
А началось все с того, что не совсем 
трезвый водитель решил отвезти свою 
жену на работу. Недалеко от проходной 
мужчина увидел патруль ДПС. Сразу же 
высадил супругу и попытался ретиро-
ваться. Однако инспекторы разгадали 
маневр и в процессе недолгих перего-
воров вынудили недисциплинирован-
ное семейство раскошелиться.
«Шалость» водителя оценили в 10 ты-
сяч рублей, но поскольку таких денег 
у четы с собой не было, сговорились, 
что часть суммы будет выдана сразу, а 
«долг» – позже.
Однако позже женщина передумала 
расставаться с деньгами. Разгневан-
ный гаишник несколько раз звонил 
«должнице», а потом даже решился 
прийти к ней на работу, чтобы стребо-
вать остаток недополученной взятки. 
Тут уж терпение у дамы лопнуло, и она 
обратилась за помощью в полицию.
Характерная эволюция: если еще 
несколько лет назад взяточники от 

ГИБДД придумывали целые шпи-
онские схемы с передачей денег, то 
нынче даже свидетелей не стесняют-
ся. Если учесть, что попасть в ряды до-
рожных инспекторов и полицейских 
можно, только пройдя сложнейшие 
психологические тесты и детектор лжи, 
остается удивляться: что же подвигло 
сотрудника на такие действия? Неуже-
ли крайняя нужда?
Наказанием коррупционеру стал суд, 
который наложил серьезный штраф и 
запретил подсудимому занимать долж-
ность инспектора.
То ли судебный процесс возымел дей-
ствие, то ли еще как звезды сошлись, 
но с тех пор в Обнинске уже довольно 
долго от граждан не поступает заявле-
ний на вымогательство со стороны со-
трудников ГИБДД.

2014-м (он, правда, еще не закончился, 
но осталось всего ничего) их вдруг ста-
ло только восемь!
Неужели наши взяточники дружно 
перевоспитались? Не факт. Просто 18 
эпизодов предыдущего года относят-
ся к одному и тому же коррупционеру 
– тому самому, который подделывал 
талоны техосмотра. Так что количество 
выявленных преступлений практиче-
ски осталось на прошлогоднем уровне. 
А если добавить громкие расследова-
ния в «Технологии», НПО «Тайфун» и 
Физико-энергетическом институте, то 
картина борьбы с коррупцией в 2014 
году становится масштабнее, чем в пре-
дыдущем.
Впрочем, сенсационных разоблаче-
ний пока только ждем. Можем и не до-
ждаться. Вот, например, из следствен-

ного управления СКР по Калужской 
области, проверяющего «законность 
ряда сделок ОНПП «Технология» с раз-
личными организациями», ответили, что 
на данный момент «факта совершения 
какого-либо коррупционного преступ-
ления не установлено».
«В сентябре 2014 года следствие по 
данному делу было приостановлено 
ввиду неустановления лица, подлежа-
щего привлечению в качестве обви-
няемого, – сообщает старший помощ-
ник руководителя управления Лилия 
Мошкова. – В соответствии с ч.2 ст. 209 
УПК РФ после приостановления пред-
варительного следствия следователь 
продолжает принимать меры, направ-
ленные на установление лица, подле-
жащего привлечению в качестве обви-
няемого».

Взятки медикам в нашей стране на-
столько распространены, что их стали 
называть «бытовой коррупцией». Врач 
незаконно больничный оформил, или 
санитарка берет деньги за вынесенную 
«утку»? Ну, с кем не бывает, дело житей-
ское.
Однако и здесь Обнинск отличился. Жа-
ловаться, что медсестре подарили шоко-
ладку, пока никому в голову не прихо-
дило, но назвать «бытовой» коррупцией 
или благодарностью от пациента слу-
чай, произошедший в психиатрическом 
отделении клинической больницы № 8, 
язык не поворачивается. 
В обнинском следственном отделе СКР 
по Калужской области расследуется 
дело о получении денег от пациента, 
пожелавшего прийти в себя после упо-
требления наркотиков. В народе такая 
процедура называется «прокапаться», 
потому как человеку, который ее про-
ходит, вводится много лечебных препа-
ратов с помощью капельниц. Услуга эта 
платная, и любой интересующийся мо-
жет ознакомиться с прейскурантом на 
сайте или в стационаре. 
Обычно наркоманам недосуг тщательно 
подсчитывать, насколько дорого обой-
дется лечение. Они спокойно платят ту 
сумму, которую назовет заведующий 
отделением. Но так случилось, что у од-
ного пациента оказалась очень недо-
верчивая жена. Услышав, что лечение 
обойдется в 15 тысяч рублей, дама тут 
же принялась выяснять, действительно 
ли это столько стоит.

Предчувствие бдительную супругу не 
обмануло: на сайте значилась в несколь-
ко раз меньшая стоимость услуг. Однако 
муж клялся и божился, что с него потре-
бовали именно 15 тысяч. Выяснять прав-
ду пришлось с помощью следователей. 
Проверка показала, что муж был прав, 
а вот врачи – не очень. Стражи порядка 
возбудили дело о получении взятки.
Но сами медики с такой постановкой во-
проса не согласны. По словам руководи-
теля обнинского следственного отдела 
СКР по Калужской области Юрия Моча-
лова, заведующий отделением уверяет, 
что взял деньги на непредвиденные рас-
ходы, а всю нерастраченную часть сум-
мы вернули бы пациенту.
А вот, например, человек, попавший в та-
кую же ситуацию в мае, своих «лишних» 
денег так и не дождался. Бывали ли вооб-
ще случаи возврата избыточного «аван-
са»? Имеет ли право врач брать деньги 
не по прейскуранту, а с запасом? И вооб-
ще – что это было? Ответы на эти вопро-
сы в ближайшее время должен дать суд. 
Свою вину признал только анестезиолог, 
который за 3 тысячи рублей поставил 
обратившемуся к нему пациенту катетер 
для капельницы (вены больного находи-
лись в таком состоянии, что применить 
обычную капельницу было практически 
невозможно). Врач работает в реанима-
ции и обслуживать пациентов психиа-
трического отделения не обязан, так что 
пока не ясно, как будут квалифицирова-
ны его действия: как взятка или как не-
законное предпринимательство.

Размещение оборудования, принадле-
жащего частной фирме, на метеовышке 
НПО «Тайфун» было бы признано неза-
конным предпринимательством, если 
бы фигуранты не занимали руководя-
щих должностей в государственном 
учреждении. Но дело обстояло иначе. 
Как пояснил руководитель обнинского 
следственного отдела СКР Юрий Моча-
лов, неплохую прибавку к зарплате, не 

заключая официальных договоров с 
предпринимателями, получали долж-
ностные лица «Тайфуна». Поэтому воз-
буждено дело о получении взятки.
Идет следствие. Правоохранительные 
органы изучают множество счетов и 
других документов за период с 2010 
года – именно тогда на вышке было 
установлено оборудование, о котором 
идет речь. 

В нынешнем году в Обнинске всего 
четыре мигранта рискнули предло-
жить взятку сотрудникам полиции. За 
то, чтобы сотрудники службы участ-
ковых уполномоченных не состав-
ляли административных протоколов 

о нарушении миграционного зако-
нодательства, иностранные гражда-
не предлагали денежное вознагра-
ждение – от тысячи до трех тысяч 
рублей.

Максим Богданович
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 ПОЗИЦИЯ ПАРТИИ

 РЕГИОНАЛЬНЫЙ ПАРЛАМЕНТ

БИЗНЕСУ НУЖНА СВОБОДА, БИЗНЕСУ НУЖНА СВОБОДА, 
А НЕ НОВЫЕ НАЛОГИА НЕ НОВЫЕ НАЛОГИ

ЕДИНОРОССЫ НЕУКЛЮЖЕ ОТСЕКАЮТ ОППОЗИЦИЮ 

«Справедливая Россия» выступила резко против 
дополнительного налогообложения малого и среднего 
бизнеса. Лидер партии Сергей Миронов назвал подобные 
инициативы неуместными и неправильными.

Стремление правящей партии принимать решения в одиночку, не прислушиваясь к альтернативным мнениям, сыграло с ней 
злую шутку.

Миронов считает важным «дать свободу 
предпринимательству сегодня в услови-
ях внешних санкций, дать возможность 
деньгам работать в России и создавать 
новые рабочие места – возможно, путем 
привлечения инвестора». 
«Инвестор пойдет только туда, где налоги 
меньше, где налоги конкурентоспособ-
ны, – заявил политик. – В России сегодня 
нет конкурентоспособных налогов, и мы 
видим бег капиталов из нашей страны, 
что, собственно, является очевидным 
в условиях, когда фискальность растет, 
а каких-то дополнительных льготных 
условий или преференций для бизнеса 
не создается».
Во многом благодаря твердой принци-
пиальной позиции, занятой отечествен-
ными предпринимателями, многими 
общественными объединениями и по-
литическими организациями, в том чис-
ле «Справедливой Россией», Госдума в 

6 ноября на сессии Законодательного 
Собрания Калужской области единорос-
сы «с голоса» внесли и приняли законо-
проект, снижающий кворум в региональ-
ном парламенте с двух третей голосов 
до простого большинства, равного по 
численности составу фракции «Единой 
России».
Тем самым от принятия решений были 
отсечены голоса оппозиционных партий. 
А ведь только депутаты от «Справедли-

итоге приняла «смягченную» версию за-
кона о внесении поправок в Налоговый 
кодекс.
Глава думского комитета по бюджету, 
единоросс Андрей Макаров, ставший 
инициатором скандальных поправок, 
снял свое первоначальное предложение 
и внес новую редакцию законопроекта, 
снимающую некоторые претензии биз-
неса, но лишь частично.
В соответствии с новыми поправками 
ставка сборов прямо привязана к стои-
мости патента на предпринимательскую 
деятельность, а сами ставки значительно 
ниже. Вместо 22 видов деятельности, в 
отношении которых депутаты из «Еди-
ной России» ранее предлагали ввести 
муниципальные сборы, осталась только 
торговля. 
Согласно поправкам, сбор может вво-
диться в городах федерального значения 
— в Москве, Санкт-Петербурге и Сева-

вой России» представляют около 29 ты-
сяч избирателей Калужской области. 
Фракции «Справедливой России» и КПРФ 
в знак протеста покинули заседание. Их 
лидеры Александр Трушков и Николай 
Бутрин выразили свою позицию в заяв-
лениях на имя прокурора области и пред-
седателя Законодательного Собрания.
«При внесении вышеуказанного законо-
проекта был нарушен Регламент Законо-
дательного Собрания Калужской обла-
сти», – заявили руководители фракций.
Внесенный «с голоса» законопроект не 
прошел предварительного обсуждения в 
комитетах областного парламента и во-
обще не значился в повестке дня.
По мнению представителей «Спра-
ведливой России», сделано это было не 
случайно. Законодательному Собранию 
предстоит принять важнейшие докумен-
ты – бюджет области и региональный 
закон о выборах, который в преддве-
рии избирательной кампании 2015 года 
определит правила ее проведения.
Поправки о кворуме, проведенные пра-
вящей партией, позволяют депутатам от 
«Единой России» самостоятельно прини-
мать все решения без оглядки на мне-
ние других партий. Свои действия еди-
нороссы объясняют тем, что это добавит 
оперативности и мобильности в работе 
и что такая практика существует в Госу-
дарственной Думе и большинстве субъ-
ектов РФ.

стополе. Для включения в этот перечень 
других регионов потребуется принятие 
соответствующего федерального закона.
К чему привело бы введение муници-
пальных сборов по той схеме, за кото-
рую первоначально ратовала правящая 
партия?
«Следствием этого станет то, что жители 
этих городов не смогут ни поесть, ни от-
ремонтировать обувь, ни попасть в ате-
лье, ни в парикмахерскую, – ничего не 
будет, ни один бизнес в таких условиях 

Но тогда возникают резонные вопросы: 
а зачем же столь разумную инициативу 
готовили тайно и вбросили скоропали-
тельно, и почему единороссы задума-
лись о ней только сейчас? Видимо, хоро-
ша ложка к обеду.
В ответ на активную и принципиаль-
ную позицию «Справедливой России» и 
КПРФ председатель Законодательного 
Собрания Виктор Бабурин выступил с 
весьма нелогичным заявлением.
Охарактеризовав действия оппонен-
тов как «попытки навязать избирателям 
мнение о том, что закон можно развер-
нуть под конкретную ситуацию», спикер 
далее заявил: «Считаю это недопусти-
мым, и если у кого-то из депутатов есть 
сомнения по поводу процедуры приня-
тия данного закона, то нужно повторить 
ее еще раз и сделать в полном соответ-
ствии с нормами регламента Законода-
тельного Собрания. Я намерен предло-
жить рассмотреть закон о кворуме в 
комитетах и получить подтверждение у 
депутатов еще раз на сессии».
Вскоре Бабурин, который этим заявле-
нием фактически косвенно признал, что 
нормы и регламент областного парла-
мента были нарушены, действительно 
предложил свой законопроект, однако 
уже 17 ноября отозвал его.
«Ошибку решили не признавать и не ис-
правлять, – комментирует лидер «Спра-
ведливой России» Александр Трушков. 

работать не будет. Мы считаем, что бо-
лее вредной поправки, более вредного 
предложения в условиях кризиса приду-
мать нельзя», – заявил Сергей Миронов.
Однако даже в «смягченной» редакции 
принятый Госдумой закон в деловых ор-
ганизациях назвали сырым, поскольку 
из него неясно, кто и в каких объемах 
будет платить сборы.
Кризис – самое время поддержать 
отечественного производителя. Но пра-
вящая партия, похоже, думает иначе.

– Об этом же говорит тот факт, что наш 
законопроект, отменяющий этот приня-
тый единороссами закон, даже не поста-
вили в повестку дня. Это тема отдельного 
разбирательства – имеет ли право Совет 
Законодательного Собрания при соблю-
дении всех необходимых процедур вне-
сения документа не допускать законо-
проект к обсуждению депутатами».
«Конечно, признать свою ошибку про-
стым и понятным языком невозможно, 
– отметил руководитель фракции. – По-
пытка «развернуть закон под ситуацию» 
безусловно присутствует, только исходит 
она не от оппозиционных партий, а в 
данном случае от председателя Заксо-
брания, желающего изменить устоявши-
еся правила игры. Законопроект внесли 
настолько топорно, что теперь не оста-
ется ничего другого, как неуклюже всё 
отыгрывать назад».
«Мы планировали активно участвовать 
в обсуждении главного финансового до-
кумента, – говорит Александр Трушков. 
– Но нас захотели просто вытолкать из 
регионального бюджетного процесса – 
по крайней мере, на ранней его стадии».
Подобные действия со стороны руко-
водства Законодательного Собрания 
подрывают авторитет представительно-
го органа и областной власти в целом, 
убеждены депутаты от «Справедливой 
России».

Семен Родионов

Сергей Миронов: «Более вредного предложения 
в условиях кризиса придумать нельзя»

Александр Трушков: 
«Законопроект внесли на-

столько топорно, что прихо-
дится отыгрывать назад»
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 ВЫБОРЫ В ГОРОДЕ

ОДНОМАНДАТНЫЕ ОКРУГА: ТЕХНОЛОГИЯ ОБМАНА
Обнинцам усиленно навязывают одномандатную систему местных выборов. Каждые три тысячи горожан должны будут 
избирать своего депутата. Одного! Якобы так народные избранники станут ближе к народу. В чем суть очередного 
псевдодемократического изобретения?

Российские чиновники часто уходят в отставку с так называе-
мыми «золотыми парашютами». В Обнинске до недавнего вре-
мени для главы городской администрации и для освобожден-
ных депутатов эту функцию выполняло содержание в размере 
годового заработка. 
Уходя со своих руководящих постов, экс-персоны в течение года полу-
чали суммы, примерно в 6 раз превышающие должностной оклад. Даже 
на заслуженном отдыхе человеку доставались все доплаты и премии, 
надбавки за напряженный труд и сверхурочные, прочие приятные бо-
нусы. 
Депутаты от «Справедливой России» не согласились с такой тратой 
бюджетных денег и обратились в прокуратуру. Та подала иск в суд, на-
стаивая, что годового должностного оклада в качестве выходного посо-
бия вполне достаточно. 
Суд принял доводы прокуратуры. Казалось бы, вопрос решен. Однако 
недавно были опубликованы поправки в Устав Обнинска, вновь преду-
сматривающие выплаты экс-главам в размере годового заработка.
«На публичных слушаниях я подняла этот вопрос, – говорит депутат За-
конодательного Собрания Калужской области от «Справедливой Рос-
сии» Нина ИЛЛАРИОНОВА. – В ответ депутаты-единороссы только мол-
ча улыбнулись».

«ЭКСЫ» НА ДОВОЛЬСТВИИ

УДОВЛЕТВОРЕННОСТЬ, 
ГОВОРИТЕ?
До недавнего времени житель наукогра-
да, получив избирательный бюллетень, 
мог проголосовать за пятерых кандида-
тов в депутаты городского Собрания. Та-
кая система называется многомандатной.
«Если сложить количество голосов, по-
данных за всех кандидатов в 2010 году, 
получим 84 369 – таково общее количе-
ство галочек в бюллетенях, – объясняет 
депутат от «Справедливой России» Люд-
мила ШАПИРО. – Кандидаты, избранные 
в Собрание, суммарно набрали 42 589 го-
лосов. То есть не только 50,5% поданных 
голосов не пропали даром, но и каждый 
избиратель в среднем избрал себе при-
мерно 1,7 депутата».
А что получится при одномандатной 
схеме, когда отдать голос можно будет 
единственному кандидату? Около 75% 
избирателей останутся без своего пред-
ставителя. Все голоса, поданные за кан-
дидатов, не победивших в данном округе, 
пропадают.
Поскольку большинство горожан вместо 
«своего» депутата получат неизвестно 
кого, то и обещанная «близость к народу», 
и «удовлетворенность» выборами оста-
нутся лишь предвыборными обещаниями 
изобретателей одномандатной системы. 
При голосовании за пять кандидатур сни-
жается степень «ошибки» – даже если 
кто-то из избранных депутатов не будет 
должным образом отстаивать интере-
сы избирателя, то остаются еще четыре. 
Среди них легче найти хотя бы одного, 
который поможет решить волнующую 
проблему. По разным вопросам можно 
обращаться в каждом случае к наиболее 
сведущему депутату, а единственный из-
бранник едва ли окажется универсалом.
Если же одномандатник по какой-то 
причине покинет свой пост, то его округ 
вообще «осиротеет» до тех пор, пока не 
придет замена. А городская казна должна 
быть готова в любой момент профинан-
сировать очередные довыборы. 
Интересно, каким боком в этих условиях 
депутат окажется ближе к народу?

ЧЬИ ИНТЕРЕСЫ 
ЛОББИРОВАТЬ
Как известно, чем ниже статус выборов, 
тем меньше людей приходит на избира-
тельные участки. Одномандатные выборы 
по своему статусу – традиционный аут-
сайдер.
В Калуге явка на одномандатные выборы 
составила 16%, а в Обнинске, когда нуж-
но было доизбрать еще одного депутата в 
горсобрание, не дотянула и до 12%. 
Если подобная ситуация повторится на 
очередных выборах и из трех тысяч из-
бирателей в округе до урн дойдет 360 
человек, то для принятия решения хватит 
совсем небольшого числа голосов. 

ПРОДАЖА И ВБРОС ГОЛОСОВ
Одномандатная система как будто спе-
циально изобретена для того, чтобы в го-
родское Собрание пришли только «удоб-
ные», сговорчивые депутаты. Для этого у 
нынешних властей есть всё: администра-
тивный ресурс, пресса, деньги и отрабо-
танные технологии. 
Самая простая технология – подкуп изби-
рателей. Одному обещают бутылку, друго-
му – билет на концерт или тысячу рублей 
в обмен на фотографию бюллетеня с нуж-
ной галочкой.
Во времена неразвитых технологий из-
биратель мог взять плату, но договор 
не выполнить. Теперь же, когда даже на 
самом простом мобильном телефоне есть 
фотокамера, всё стало проще. Наиболее 
осторожные «политтехнологи» требуют: 
сначала снимок, потом – деньги.
Самая скандальная технология – вброс 
бюллетеней за нужного кандидата. Деше-
во и сердито. Уговаривать избирателей не 
надо, платить им не нужно.

Рядовой российский вброс обычно со-
ставляет процентов 10-15. Конечно, не 
всегда члены избирательной комиссии 
готовы подписывать «липовые» протоко-
лы, но найти покладистых, увы, неслож-
но.
Не будем забывать и о том, что кандида-
там от власти всегда гарантировано как 
минимум 10% – столько и больше дают 
бюджетники, которым настоятельно «по-
рекомендовали». Еще есть пациенты 
больниц – очень интересно, как будут 
голосовать эти избиратели, особенно в 
условиях одномандатных выборов. 

ЛИШНИЕ НА ЭТОМ 
ПРАЗДНИКЕ ЖИЗНИ
Городские власти делают вид, что изме-
нить всю налаженную систему выборов 
проще простого. Между тем, пока непо-
нятно, как эта система вообще будет ра-
ботать. 
За пять лет работы избранного состава 
городского Собрания в Обнинске бу-
дет введено много новых домов. Откуда 
их жители возьмут себе депутата? Или 
их интересы никто даже не собирается 
представлять?
Похоже, избиратели на выборах стали 
вообще лишними. «Неорганизованные» 
граждане только мешают гладкому изби-
рательному процессу, в результате кото-
рого в городском представительном ор-
гане останутся только одна партия и одно 
мнение – «правильное». 
Но в чем власть точно права, так это в том, 
что если люди пренебрегают местными 
выборами и демонстрируют разобщен-
ность, значит, им все равно, какие реше-
ния завтра будут принимать городские 
руководители. 

Рената Белич

Людмила Шапиро: «Сейчас 
больше половины голосов на 
выборах не пропадает даром, 
а при новой системе три чет-
верти избирателей останутся 

без своего представителя»

Можно, конечно, как всегда, обвинить жи-
телей в пассивности. Однако любой вме-
няемый человек отлично понимает: один 
депутат в поле не воин.
«У нас в городе нет проблем трех тысяч 
избирателей, – комментирует депутат 
Людмила Шапиро. – Есть проблемы ми-
крорайонов, более крупных территорий 
и города в целом. Администрация Об-
нинска постоянно повторяет, что подряд-
чики не хотят ремонтировать отдельно 
взятый тротуар. Есть угроза, что каждый 
одномандатник будет лоббировать ин-
тересы своей группы избирателей, своего 
«тротуара». И это еще самый оптимистич-
ный сценарий. Скорее всего, при такой 
системе выборов лоббироваться будут 
исключительно интересы нынешней пар-
тии власти».
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 СТОИМОСТЬ ЖИЗНИ

КОММУНАЛКА МОЖЕТ ВЗЛЕТЕТЬ
ПОЧТИ НА ДВЕ ТРЕТИ

Новых поборов за владение квадратными метрами с каждым годом все больше. В ближайшей перспективе – плата за 
капремонт, обязательное страхование жилья, повышение налогов на недвижимость и на землю. И это – не считая при-
вычной коммуналки, с которой чиновники тоже приготовили сюрприз.

Помнится, еще совсем недавно власти 
объявляли, что коммунальные платежи 
будут расти «в разумных пределах». В 
Калужской области в 2015 году сред-
ний индекс подорожания не превысит 
8,4%, а максимальный рост по региону 
составит 10,4%. В целом, можно сказать, 
и впрямь умеренно, хотя мало у кого за 
последний год зарплаты выросли на 10 
процентов.
Но жителям Обнинска, как это часто бы-
вает, приготовили сюрприз. Коммуналка 
может подорожать на 60 процентов. 
Сегодня власти клянутся, что реальное 
повышение коснется только жителей ма-
лоэтажных домов. Однако нормативные 
акты не принимаются для отдельных 
собственников. Теперь коммунальщики 
фактически имеют право почти на две 
трети поднять расценки любому вла-
дельцу и нанимателю обнинского жилья.
Почему же городские депутаты прого-
лосовали за решение, которое накануне 
выборов может реально дестабилизиро-
вать обстановку? 

ПОСТРАДАЮТ 
ТОЛЬКО МАЛОЭТАЖКИ?
Произошло все очень быстро. Министр 
тарифного регулирования Калужской 
области Андрей Лисавин уведомил Об-
нинское городское Собрание, что пре-
дельно допустимый индекс роста ком-
мунальных платежей на 2015 год по 
Обнинску должен составить 68%. Основ-
ной причиной роста цен названо вве-
дение новых региональных нормативов 
потребления тепла. Теперь они будут 
зависеть от этажности и года постройки 
дома. 
Министр заверил, что скандальное повы-
шение коснется только граждан, прожи-
вающих в малоэтажных домах. Согласие 
обнинских депутатов требовалось в пре-
дельно сжатые сроки, с 22 по 31 октября. 
24 октября городское Собрание обра-
тилось к администрации Обнинска с 
вопросом: что будет, если депутаты не 
дадут согласия на проект постановления 
губернатора о повышении предельно до-

пустимых индексов в 2015 году? Адми-
нистрация ответила: тогда городской 
казне придется выплатить собственни-
кам жилья компенсацию за превышение 
предельно допустимых индексов роста 
цен на коммунальные платежи.
В процессе переписки индекс как-то 
незаметно снизился с 68 до 60 процен-
тов. Но и в этом случае муниципальные 
власти должны были бы доплатить соб-
ственникам жилья 4,7 миллиона рублей. 
Причем право на компенсацию имели 
бы все собственники и арендаторы, у ко-
торых коммунальные платежи выросли 
более чем на 10,4%, принятых по обла-
сти. 
Если же депутаты согласуют губерна-
торский проект, указывалось в ответе 
администрации, то компенсацию полу-
чат только малообеспеченные граждане. 
И не от города, а из областного бюджета, 
в соответствии с законом о предоставле-
нии субсидий на оплату жилья. Область 
особо не разорится, потому как в 2014 
году получить подобные субсидии уда-
лось всего 27 обнинцам. Правда, за этой 
помощью бедным гражданам приходит-
ся немало побегать.

КОГО БЛАГОДАРИТЬ 
ЗА ВЫСОКИЕ ИНДЕКСЫ
Выбирая между обязанностью платить 
из городской казны за всех и правом 
получать субсидии из области только ма-
лообеспеченным, городское Собрание 
приняло предложенный проект.
Голосование было поименным, и депута-
ты из «Единой России» активно вскиды-
вали руки за повышение предельно до-
пустимых индексов до 60%. Тот факт, что 
индекс принимается для всего города, их 
не смутил.
Обсуждали губернаторский проект во-
обще сумбурно и не очень логично. Еди-
нороссы уверяли, что в малоэтажных 
домах проживают вполне обеспеченные 
граждане, поэтому повышение платы за 
тепло для них не трагично. 
Однако в письме, подписанном замести-
телем главы администрации Обнинска 

Владиславом Шапшой, сообщается, что 
из 84 малоэтажек 36 подлежат сносу или 
реконструкции. 
С каких это пор обеспеченные горожане 
проживают в руинах? Депутат от «Спра-
ведливой России» Светлана Грачева не 
поленилась лично пройтись по указан-
ным в письме адресам и наряду с при-
личными домами обнаружила настоя-
щие развалюхи.
В итоге депутаты от «Справедливой Рос-
сии» Светлана Грачева, Людмила Шапи-
ро, Николай Воробьев и другие не согла-
сились с высоким индексом. Впрочем, это 
не помешало депутатскому большинству 
принять внесенный проект.

ФЕДЕРАЛЫ НАЧИНАЮТ 
ЧТОТО ПОДОЗРЕВАТЬ
Примерно тогда же премьер Дмитрий 
Медведев подписал постановление, обя-
зывающее коммунальщиков объяснять 
повышение цен на услуги ЖКХ. Счита-
ется, что эта мера будет способствовать 
публичности принятия решений.
Власти уверяют, что повышение платы 
в 2015 году произойдет в первую оче-
редь из-за того, что нормативы потреб-
ления тепла для малоэтажных домов 
планируется увеличить с 0,0276 Гкал до 

0,0457 Гкал. Но никто не объяснил, поче-
му расход на отопление так резко вырос. 
Неужели до этого поставщики годами 
работали себе в убыток, отапливая ма-
лоэтажные дома? Кто и как производил 
подсчеты? 
Судя по всему, и федеральные власти 
стали что-то подозревать. По крайней 
мере, вице-премьер Аркадий Дворкович 
на днях сказал, что если не поменять мо-
дель регулирования, то тарифы на ком-
мунальные услуги будут расти ускорен-
ными темпами. 
Образцом для новой модели должна 
стать система, применяемая в некоторых 
европейских государствах. Там предель-
ный уровень цены на тепловую энергию 
определяется не исходя из затрат и нор-
мы прибыли, а на основе цены, предла-
гаемой альтернативным источником 
теплоснабжения. 
Но пока вице-премьер мечтает, обнин-
цам придется смириться с предельным 
индексом в 60 процентов. И это в «вы-
борном» году! Местные единороссы, 
судя по всему, уверены, что им уже ничто 
не помешает в очередной раз получить 
согласное большинство.

Рената Белич

Дело гендиректора управляющей компании Владимира Егорова 
расследовалось долго. Менялись кадры в местных правоохра-
нительных органах, а руководитель ООО «Металлоконструкции» 
продолжал трудиться на ниве коммунальных услуг и доказывать 
свою невиновность. 
И вот, наконец, обнинский суд вынес приговор по делу о хищении 
более миллиона рублей, выделенных городом на капитальный ре-
монт многоквартирных домов. 
По версии следствия, с которой согласился и суд, на капремонт 
домов 3 и 39 по улице Белкинской были выделены деньги в ка-
честве долевого софинансирования и в соответствии с адресной 
программой на 2009 год. Егоров заключил с ООО «СК Капри» до-
говор субподряда и утвердил новые сметы на значительно мень-
шие суммы, не поставив об этом в известность городскую админи-
страцию.
Зная, что некоторые работы частично или полностью не выполне-
ны, глава «Металлоконструкций» предоставил рабочей комиссии 
акты выполненных работ «ООО МК» с ложными сведениями об 
объемах и стоимости работ. Комиссия акты приняла и подписала. 
Таким образом, сумма, на которую завышены объемы и стоимость 
ремонта, была похищена.
Подсудимый свою вину не признал. Однако суд, оценив представ-
ленные государственным обвинителем доказательства, признал 
Владимира Егорова виновным в совершении преступления. Назна-
чено наказание в виде 3 лет лишения свободы условно с испыта-
тельным сроком полтора года. Возможно, та или иная сторона не 
согласится с вынесенным решением и подаст апелляцию в выше-
стоящий суд.

НАКАЗАЛИ ЗА ХИЩЕНИЕ
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 СЧИТАЙТЕ ПРАВИЛЬНО

КОГДА В ПОДЪЕЗДЕ СВЕТ ДОРОЖЕ, ЧЕМ В КВАРТИРЕ
Споры о расходах на общедомовые нужды уже приобретают политическую окраску. Многие обнинцы, называя ОДН самой 
несправедливой платой на своем веку и разуверившись в многочисленных проверяющих инстанциях, идут искать правду к 
областному парламентарию от «Справедливой России» Нине Илларионовой.

«Как получается, что за лампочку в подъ-
езде мы должны платить больше, чем за 
все потребление электроэнергии в полно-
ценной квартире? – недоумевают жильцы. 
– Мы здесь на лестнице белье не стираем, 
пылесосов с утюгами не включаем, еду не 
готовим. Откуда такие дикие суммы, осо-
бенно для бывших общежитий?» 
Депутат Законодательного Собрания Ка-
лужской области от «Справедливой Рос-
сии» Нина Илларионова и ее коллеги в 
Обнинском городском Собрании бьются 
над проблемой уже больше двух лет.
«Ситуация возмутительная! – считает Ил-
ларионова, входящая в общественный 
совет при региональном министерстве 
тарифного регулирования. – Контролиру-
ющих органов много: Калужская государ-
ственная жилинспекция, муниципальный 
жилищный контроль, прокуратуры, мини-
стерство тарифного регулирования, ФАС, 
Роспотребнадзор и прочие. Но проблема 
не решается. Правительство принимает 
постановления и положения, прокуратуры 
разного уровня выносят протесты, а нару-
шений все больше и больше. Прямо как в 
поговорке: у семи нянек дитя без глаза».

ПЛАТИМ ПО ЧУЖИМ 
ПРИБОРАМ
Недавно Нину Васильевну пригласили 
выступить на радио и объяснить, что тво-
рится с начислением ОДН. Перед эфиром 
к ней подошла журналистка со своей кви-
танцией и возмущенно спросила, откуда 
берутся такие суммы.
В Обнинске и других городах коммуналь-
щики, а сейчас и сбытовые компании 
совершенно спокойно «вешают» на не-
счастных потребителей счета, по которым 
потребление электроэнергии в подъезде 
оказывается в несколько раз больше, чем 
в отдельно взятой квартире. 
Начальник калужского управления ЖКХ 
Калуги Андрей Лыпарев уверяет: это 
связано с отсутствием индивидуальных 
приборов учета в квартирах. Якобы ста-
рые приборы считают неверно, поэтому 
потребленная, но не учтенная квартир-
ным счетчиком электроэнергия уходит на 
общедомовой счетчик и распределяется 
между всеми жильцами. 
После такого объяснения возникает мас-
са вопросов. Почему человек должен 
платить за чьи-то старые счетчики? Кто 

должен следить за правильностью из-
мерений? Какой закон предусматривает 
коллективную ответственность жильцов 
за недобросовестную работу управляю-
щей компании или другого поставщика 
услуг – ОАО «КСК» в случае Обнинска? 
Тем более что превышение ОДН наблю-
дается не только там, где есть старые или 
не поверенные счетчики. Проблема носит 
массовый характер.

КОМУ И ПОЧЕМУ
ЗАКОН НЕ ПИСАН
Федеральное правительство в свое время 
услышало народный ропот и изменило 
законодательство. В результате с 1 июля 
2013 года вступили в силу изменения в 
пункте 44 правительственного постанов-
ления № 354 от 6 мая 2011 года, согласно 
которым плата за ОДН выше норматива 
потребления для определенной квартиры 
не должна взиматься. 
Но, как часто у нас бывает, кое-кто закон 
прочитал, а выполнять его не торопится. 

По другой мудрой пословице: дураку 
закон не писан, если писан, то не читан, 
если читан, то не понят, если понят, то не 
так.
Управляющие компании попытались ис-
полнить федеральное законодательство, 
но в итоге сами оказались в должниках. 
ОАО «КСК», взяв сбор платежей на себя, 
тут же стало требовать с потребителей 
плату за ОДН выше норматива.
Называть поставщиков электроэнергии 
«дураками» совершенно не справедливо: 
«не понимать» закон они начинают ис-
ключительно для того, чтобы заработать 
на неосведомленных гражданах, не уме-
ющих рассчитать свой личный ОДН.

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
ГОТОВА ЗАЩИЩАТЬ 
ИНТЕРЕСЫ ОБМАНУТЫХ 
ПОТРЕБИТЕЛЕЙ В СУДЕ
Что же делать, если вы поняли, что начис-
ления сделаны неправильно?

АЛГОРИТМ РАСЧЕТА 
Нина Васильевна Илларионова объясняет на примере счета за 
электроэнергию, который пришел ее семье. Необходимые дан-
ные расположены в нижней части квитанции.
1. Найдите графу «Потребление МОП». В нашем примере там 
значится 3902,87 кВт/ч.
2. Разделите найденное значение на цифру из графы «Площадь 
жилых и нежилых помещений». Получаем: 3902,87 : 5550 = 
0,7032. Это – нормативная доля потребленной электроэнергии 
на квадратный метр общедомовой собственности.
3. Полученное число умножаем на площадь квартиры (в данном 
случае 74,6 кв. м). Таким образом: 0,7032 х 74,6 = 52,5 кВт/ч. 

Внимание! Больше рассчитанного количества электроэнергии 
(в нашем примере – 52,5 кВт/ч) вы оплачивать не обязаны!
А теперь в рублях: 52,5 умножаем на тариф за 1 кВт/ч электро-
энергии (3,66 рубля для домов без электроплит, как в приводи-
мом примере, и 2,56 – для домов с электроплитами) – выходит 
192 рубля. 
В случае семьи Илларионовых в графе «Общедомовые нужды» 
почему-то стоит не 52,5, а 59 кВт/ч (соответственно – 215,94 
рубля). Из 59 вычитаем 52,5 – и понимаем, что 6,5 кВт/ч насчи-
тали незаконно. В денежном выражении: 6,5 умножаем на 3,66, 
получаем 23,79 рубля. Эту часть суммы оплачивать не надо.
«В сентябре насчитали еще по-божески, в другие месяцы быва-
ет намного больше», – комментирует Нина Васильевна. 

«Не платить! – отвечает Нина Илларио-
нова. – Когда мне начислили ОДН больше 
квартирного потребления, я отказалась 
оплачивать незаконные излишки. И не 
оплачиваю уже два года. Можно было 
подать в суд, но зачем? Пусть поставщик 
услуг сам подает на меня в суд и там по-
пробует доказать свою правоту».

«Предлагаю гражданам, которым ОДН на-
числяют выше нормативов, за сверхнор-
мативную часть не платить, – резюмирует 
она. – И если дело дойдет до суда, депу-
таты от «Справедливой России» обещают 
защищать их интересы. Кроме того, у нас 
в городе есть прокуратура, и все, кому на-
числяют сверхнормативную ОДН, забывая 
про п. 44 правительственного постанов-
ления № 354, могут обращаться туда. В 
конце концов, на территории Калужской 
области должно восторжествовать феде-
ральное законодательство».

Рита Смеян

Нина Илларионова: «Если на-
числения за ОДН завышены, 
не надо подчиняться безза-
конию, оплачивая излишки»
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 СТИЛЬ ЖИЗНИ

 ЧЕЛОВЕК И ПРИРОДА

Повлиять на слишком экстравагантных 
родителей загсы могут и сегодня, хотя есть 
риск нарваться на судебные тяжбы. Ска-
жем, на обнинцев желание наречь свое 
чадо как-нибудь эдак накатывает нечасто. 
Начальник отдела ЗАГС Лидия Синецкина 
вспомнила всего один случай. Года три на-
зад папа захотел назвать дочь Москвой. 
«Москва – это город, а не человек», – 
возразила Синецкина. «Но вас же назва-
ли Лидой, а это, между прочим, город в 
Белоруссии!» – парировал мужчина.
Девочку отстояли, сославшись на то, что 
в спорных случаях нужно согласие двух 
родителей. Папаша возмущался, но в суд 
не пошел. 

НЕ СТАЛА ДОЧЬ СТОЛИЦЕЙ

ЧИСТОЙ ВОДЫ ВСЕ МЕНЬШЕ

Приглашаем к сотрудничеству  людей, 
неравнодушных к судьбе своего города и 
края. 
Можете рассказать о проблемах и предложить свое реше-
ние? Мы вас поддержим. 

Состоялись как бизнесмен и хотите помочь нуждающимся? 
Дадим информацию об актуальных благотворительных акциях.

Пользуетесь авторитетом среди населения и готовы отстаи-
вать интересы людей? Поможем с выдвижением на выборах и 
организацией выборной кампании. 

Вместе мы все сможем!
Региональное отделение партии «Справедливая Россия»
Телефон в Обнинске: +7 (484) 39 292 39
E-mail: sr.obninsk@gmail.com

ХОТИТЕ ИЗМЕНИТЬ ЖИЗНЬ К ЛУЧШЕМУ? 

Курьезы случаются и с именами самы-
ми обычными. В обнинском загсе до 
сих пор вспоминают, как родители не 
могли определиться – назвать младен-
ца Иваном или Петром. Папа поделился 
сомнениями, и его попросили привести 
еще и маму. Назавтра супруги дружно 
сказали, что хотят Ивана, но через два 
дня явились со слезной просьбой пере-
именовать новорожденного в Петра. Им 
пошли навстречу, но вскоре в загс на-
грянула бабушка, потребовавшая «вер-
нуть Ваню». Тут уж ангельское терпение 
регистраторов иссякло, и беспокойное 
семейство отправили разбираться в 
отдел опеки.

Сбор гуманитарной 
и финансовой помощи 
жителям ДНР и ЛНР:

1. Перечислением 
на карту Сбербанка 

№ 4274 1700 1064 2801, 
Александр Витальевич 

Трушков.

2. Лекарства, спецодежда, 
продукты: 

тел. (910) 914 7902, 
Денис.

ПОМОЖЕМ ДОНБАССУ!

У парламентариев очередная своеобразная инициатива – составить единый перечень имен, которые можно давать детям. 
Есть ли повод прибегать к таким ограничениям?

Неожиданная вспышка креатива слу-
чилась в минувшем августе. Обнинские 
младенцы получали роскошные имена: 
Злата, Доменика, Улита, Лука, Дионис 
и Дионий. Интересно, войдут ли они в 
единый перечень? И попадут ли туда 
старинные православные имена: Яз-
дундокта, Архелая, Асклепиодота, Голин-
духа, Епистамия, Каздоя? Явно не самые 
благозвучные, но в святцах они есть – 
как же исключать их из официального 
списка?
В общем, если российским законодате-
лям вдруг заняться будет нечем, впереди 
у них масса интересных вызовов.

Рита Смеян

 НАМ ПИШУТ

Малышей в наших детских садах воспи-
тывают настоящие профессионалы. За 
четыре года ребенок осваивает речь и 
чтение, запоминает стихи, начинает раз-
виваться как личность.  А какие удиви-
тельные сценки и целые спектакли ставят 
с детьми. Организовать маленьких, найти 
подход к каждому – огромный труд.
Есть угроза, что эти замечательные спе-
циалисты могут уйти из садиков. Они 
самоотверженно трудились за мизерную 
зарплату, но этой осенью у них отняли 
последние крохотные надбавки. Теперь 
воспитатели и нянечки получают в сред-
нем по 13 тысяч рублей.
Не зарплата, а насмешка. Над этими 
людьми, над нами, родителями, и наши-
ми детьми. Над будущим страны. Когда я 
узнал об этом, мне стало стыдно.
А недавно встретил няню из садика, куда 
ходили мои дочки. Ей мы оставляли ма-
лышек в полной уверенности, что она за 
ними проследит, накормит их, высушит 
одежду, утешит, как мама, если распла-
чутся.
Месяц назад она уволилась и сейчас 
работает продавцом, потому что одна 

ДЕТСАДЫ ОСТАЮТСЯ БЕЗ КАДРОВ
воспитывает сына и нужны деньги, а на 
урезанную зарплату совсем не прожить.
Много ли желающих найдется за 10 ты-
сяч в месяц таскать детские горшки и 
утирать сопли? Или теперь будут брать 
на работу абы кого? Мне, например, не 
все равно, кому отдавать ребенка на це-
лый день!
Государство должно в первую очередь 
обеспечивать будущее страны. Воспи-
татели должны получать приемлемую 
зарплату. Деньги на это наверняка найти 
можно, если постараться. Что-то другое 
подождет, а дети – нет.
Воспитатели и нянечки продолжают и за 
эти деньги трудиться с полной самоотда-
чей. И это, конечно, удобно, ведь они не 
устроят забастовок и митингов. Они бу-
дут работать, пока есть силы, потому что 
любят свою работу и в каждого ребенка 
вкладывают частичку своего сердца.
Только ведь они живые люди. Им нужно 
есть, оплачивать дорожающие комму-
нальные услуги и хотя бы иногда отды-
хать. Многие уже на грани. Если уйдут – 
кого получим взамен?

Дмитрий Кутузов

Многие реки, озера и родники в окрестностях Обнинска и по всей Калуж-
ской области – в плачевном состоянии.  От воды напрямую зависит здоро-
вье людей, но для властей гидроэкология – далеко не главная забота.

Грязные отходы многие предприятия и му-
ниципальные учреждения сливают прямо 
в открытый грунт, ручьи, реки. Штрафы за 
эти нарушения невелики. Получается, в 
угоду прибыли можно, экономя на очист-
ных сооружениях, практически безнака-
занно портить окружающую среду.
Такая ситуация решительно не устраивает 
экологическую общественность. Все ак-
тивнее берутся защищать природу  и ря-
довые граждане.  В соседнем Балабанове 
целых 1380 местных жителей подписа-
лись под обращением против загрязнения 
реки Страдаловки, адресованным лидеру 
российской общественной организации 
«Зеленый патруль» Андрею Нагибину.
Минувшим летом «зеленые патрульные» 
исследовали водные объекты по всей 
Калужской области. Экологи получили 
и направили в профильные региональ-
ные структуры данные, показывающие, 
как сильно загрязнены многие реки – 
Протва, Роснянка, Истья, Дырочная, та же 
Страдаловка. Все они – ветви видимого 
регионального водного бассейна, не-
отделимая часть подземных вод. Загряз-
нение даже одной такой речки – прямая 
угроза здоровью населения.
Необходимость усиливать общественный 
контроль в этой сфере налицо. Вот лишь 
один пример, показывающий, какую ре-

альную пользу приносит экологическое 
движение. В Медынском районе ферма 
начала сбрасывать отходы в речушку, 
служившую единственным источником 
питьевой воды для села.
Водоем загрязнился, вода пожелтела. 
Селяне забили тревогу, осаждали при-
родоохранные ведомства, подключили 
«Зеленый патруль». И добились своего: 
предприятие больше не отравляет реку. 
Серьезного ущерба удалось избежать, 
вода вновь стала чистой.
Природа – живой организм, способный к 
самоочищению. Нужно только перестать 
ее загрязнять и усилить ответственность 
за экологические преступления. Давайте 
бороться за это вместе.

Владимир Стригин,
член бюро совета регионального отделения 

партии  «Справедливая Россия», председатель  
правления «Зеленого патруля» в Калужской 

области

Отравляемый вредными сбро-
сами приток реки Дырочной 
в промзоне Мишково чернеет 
на глазах


